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L’année 2014 a marqué une pause dans notre communication municipale. « Un seul être vous manque et tout est 
dépeuplé » écrivait Alphonse de Lamartine. Notre ami Jean-Claude Pichoir, ancien conseiller  municipal qui avait 
en charge la rédaction de notre journal n’ayant pas souhaité poursuivre son engagement au sein du nouveau man-
dat, nous allons tenter de le remplacer à cette tâche passionnante et prenante ! Alors ma première pensée ami-
cale va vers lui. Qu’il soit remercié pour la qualité et la constance du travail effectué et ses bons mots d’humour 
qui vont nous manquer. Il sait cependant que les pages de ce journal lui demeurent ouvertes ! 
 
La communication est essentielle car si nous nous efforçons chaque jour de tendre vers l’excellence dans notre 
« savoir-faire », il est fondamental également d’améliorer notre « faire-savoir ». A l’heure de la communication 
virtuelle, nous ne pouvons nous dispenser d’utiliser la voie électronique pour vous transmettre de l’information. 
Nous avons donc ouvert un blog en attendant que notre nouveau site internet soit finalisé et mis à jour avec 
l’assistance du pays SUD que nous remercions pour cette prise en charge. Mais rien ne vaut la feuille de chou qui 
est distribuée dans votre boite aux lettres. Aussi, notre « Versant Sud » reprend donc du service !  
 
Suite au changement d’équipe après les élections de mars dernier, nous avons dû réorganiser notre travail et 
mettre en route nos diverses commissions et notre participation aux multiples structures intercommunales. Le 
vote du budget, la mise en place de la réforme des rythmes scolaires, la poursuite des dossiers en cours, la mise 
en route de nouveaux projets et la gestion des affaires courantes ont occupé l’ensemble des élu(e)s avec le 
souci constant de la maitrise de notre budget qui s’équilibre pour 2014 à hauteur de 588 442 euros pour le bud-
get général (460 749 € en fonctionnement et 127 693 € en investissement) et de 203 869 euros pour le budget 
eau/assainissement (94 159 € en fonctionnement et 109 710 € en investissement). 
Chacun et chacune d’entre nous demeure à votre disposition pour vous recevoir ou vous rencontrer si vous le 
désirez. Le conseil municipal s’est réuni six fois depuis le mois d’avril. Les réunions sont publiques et les comp-
tes-rendus sont adressés aux personnes qui figurent sur notre mailing list ou consultables en mairie. 
  
Mais, en ce mois de décembre, ce sont surtout des vœux de bonne et heureuse année que je souhaite vous 
adresser, au nom de l’ensemble des membres du Conseil Municipal.  
Que 2015 vous apporte, ainsi qu’à vos proches, la vitalité nécessaire pour réaliser les objectifs personnels ou 
professionnels que vous vous fixerez ! Et en attendant, que la fête soit belle ! 

 
 

Valérie Rossi Poli, Maire 
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Maraval (2e adjoint : finances, gestion du person-
nel), Christine Curien, Gabriel Lagier, Agnès Gros-
jean Brunner, Christelle Yaric, René Mouret, Syl-
vestre Garin, Bruno Paris, Patrick Gandelli.  
Nous remercions tous les électeurs et toutes les 
électrices qui nous ont fait confiance.  
Ce nouveau conseil municipal s’inscrit dans la conti-
nuité du travail accompli par l’équipe sortante à 
laquelle vous avez majoritairement renouvelé votre 
confiance. La venue d’une nouvelle et de deux nou-
veaux donne un nouvel élan et apporte du sang neuf 
et de l’énergie dans la réflexion élargie, la concer-
tation et les décisions que nous prenons depuis le 
début de ce mandat. Nous tenons à saluer Françoise 
Padovani, Jean-Claude Pichoir et Michel Paris qui 

ont donné le meilleur d’eux-mêmes dans la précédente 
mandature. Nous savons pouvoir compter sur la sincé-
rité et la loyauté du personnel communal pour nous 
aider à mener à bien notre tâche d'élu(e) et nous les 
remercions.  
Cette équipe se fonde sur trois piliers essentiels : la 
confiance, la liberté de penser et la libre circulation 
de la parole.  
Voilà quel est le ciment qui soude ce nouveau groupe. 
Nous abordons ce nouveau mandat avec sérénité, 
confiance et envie car, malgré nos différences, nous 
avons  en commun le principal : la défense de l'intérêt 
général et le sens profond du service.  

 

Valérie Rossi Poli 

A  l'issue des scrutins des 23 et 30 mars 2014, 
voici le nouveau conseil municipal de Puy Sanières. 

Valérie Rossi Poli (maire), Frédéric Arnoux (1er ad-
joint : urbanisme, travaux, environnement), Michel 

organiser une réunion pour faire le point 
en début d’année.
sées peuvent se faire connaître en mairie. 
Rappelons que cette commission extra-
municipale (obligatoire) qui se réunit une 

L a Commission d’Action Sociale de la 
commune réfléchit à la possibilité de 
proposer une aide aux devoirs gratuite 
qui serait faite bénévolement par des habi-
tants de la commune à destination des en-
fants  de la commune, du CP à la Terminale. 
Nous avons effectué un sondage par mail 
afin de connaître les personnes qui seraient 
intéressées par la mise en place de ce ser-
vice. Suite aux divers retours, nous allons 

nais 
- Véronique C. et Hervé V.T. membres 
du personnel communal pour la prépara-
tion, l’installation, la communication, le 
démontage, …
- Viviane B. et Josiane P. agents du 
SIVU qui ont donné un grand coup de 
main au ménage,
- Les responsables et membres béné-
voles des associations pour l’animation 
et la restauration
et les enfants pour le stand maquillage, 
le stand crêpes, (etc…) et la restaura-
tion du dimanche midi, Christelle L. 
pour l’affiche, 
tage et démontage du chapiteau, (bien 
chauffé, bien éclairé
et l’animation, le chauffage de l’église, 
le barbecue et la buvette du samedi 
soir, la chorale Atout Chœur pour le vin 
chaud et le concert avec l’ensemble 

N otre Marché de Noël, 2ème édi-
tion a eu lieu les 13 et 14 décembre. 
Même si ce rendez-vous reste perfecti-
ble, tout le monde s’accorde à dire que 
c’était une belle réussite. 
Un grand merci à toutes les personnes 
qui se sont mobilisées avec une grande 
énergie pour faire de ces deux jours un 
moment de fête pour les petits et les 
grands ! 
- Les exposants « de 7 à 77 ans », arti-
sans et artistes du plateau des Puys pour 
… le plaisir des yeux et la décoration de 
la salle, du chapiteau et de la char-
rette !,   
- L’association « Patrimoine en Réallo-

- Réfection du revêtement impasse Pierre Blanche, 
- Travaux de drainage derrière l’église à prévoir, 
- Lancement du PLU et travail sur le volet paysager, 
- Mise en place des rythmes scolaires, 
- Prévoir un état des lieux de la station d’épuration 
des Bouteils en vue de futurs travaux, 
- Acquisition future d’un engin polyvalent 
(déneigement et travaux d’été), 

- Institution d’un abattement général à la base pour la 
taxe d’habitation, 
- Participation au recours en faveur de l’enfouisse-
ment des futures lignes THT (recours simple), 
- Validation d’un programme de voirie communale,  
- Institution d’une taxe forfaitaire sur cession à titre 
onéreux de terrains devenus constructibles. 

 

Valérie Rossi Poli 

V oici les principales décisions qui ont été prises 
en ce début de mandat par le Conseil Municipal, 
outre l’entretien courant et la poursuite des dos-
siers en cours : 
- Non augmentation des taxes communales : Taxe  
habitation (10.07 %) - Taxe Foncier Bâti (13.97 %) - 
Taxe Foncier Non Bâti (65.28 %) - CFE (18.86 %), 

« Une soupe aux herbes sauvages
D epuis une dizaine d’années, la 
commune organise des séances estivales, 
nocturnes et gratuites de cinéma en 
plein air, en partenariat avec la Cinéma-
thèque d’Images de Montagne. Cette 
année, le public a été nombreux pour assis-
ter à la projection du film d’Alain Bonnot 

C’est ainsi que nous avons accueilli Annick Combier, 
une auteure en résidence à Boscodon, spécialisée 
en littérature jeunesse, venue parler de son par-
cours avec les enfants des rues en Mauritanie, 
Mali, Manille Calcutta et Paris. Travaillant sur l’é-
criture d’un roman destiné au jeune public sur le 
thème de la première guerre mondiale et en parti-
culier la recherche de la paix en temps de guerre, 

elle a rencontré les enfants de l’école des Puys et 
sollicité les témoignages des habitants du plateau 
des Puys.  
L’année littéraire a été entachée par la disparition 
subite de notre amie Janine Michel. Les élus, les habi-
tants, et toute l’équipe de la bibliothèque saluent la 
mémoire de cette grande dame de Puy Saint Eusèbe 
qui s’est investie pendant de longues années dans 
cette bibliothèque pour faire partager sa passion de 
l’écriture et de la lecture. Son souvenir reste présent 
dans chaque page de nos livres et la bibliothèque por-
tera bientôt son nom pour lui rendre hommage. 
La municipalité remercie tous les bénévoles de la 
bibliothèque qui, aux côtés de Nicole Vandemoor-
teele notre référente, ne ménagent ni leur temps, ni 
leurs idées au service de la lecture pour toutes et 
tous.                 

Valérie Rossi Poli 

B ibliothèque 

Depuis plusieurs années, la bibliothèque de Puy    
Sanières et ses bénévoles organisent un apéritif 
littéraire au mois d’août. Cette année le thème rete-
nu était  « Dévorons le Polar ». Une animation qui 
rencontre toujours beaucoup de succès, tout comme 
les diverses expositions que la bibliothèque accueille 
tout au long de l’année.  
Rappelons aussi que la bibliothèque intervient à plu-
sieurs reprises à l’école et auprès des élèves.  

(le syndicat qui a en charge la gestion du lac 
mais n’y siège pas directement) 
- Le SMICTOM  (gestion des ordures ménagères)  
- Le SIEP (éclairage public)  
- Le SYME 05 (fédération d’électrification) 
- Le SIVU de l’école des Puys 
- Le pays SUD 

- L’association des communes forestières 
- L’association des maires 05 (au CA)  et des maires 
de France 
- L’association des maires ruraux (au CA) 
- La CDCI (commission départementale de coopéra-
tion intercommunale composée de 40 élu(e)s). 

Valérie Rossi Poli 

I ntercommunalité et vie départementale 
La commune est présente ou représentée dans de 
nombreuses structures intercommunales : 
- La communauté des Communes du Savinois-Serre 
Ponçon. A ce titre elle est représentée au SMADESEP 
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organiser une réunion pour faire le point 
en début d’année. Les personnes intéres-
sées peuvent se faire connaître en mairie. 
Rappelons que cette commission extra-
municipale (obligatoire) qui se réunit une 

fois par trimestre, a pour objectif de venir 
ponctuellement en aide aux personnes mo-
mentanément en difficulté, sans se substi-
tuer aux structures dont c’est la mission  
principale.  Elle vise également à créer du 
lien social dans la commune. Ainsi, depuis 
quelques années, elle organise un repas 
communal offert aux habitants de la com-
mune, en période de  rentrée scolaire. C’est 
toujours un moment d’échanges très convi-
vial.                                 Valérie Rossi Poli 

L a Commission d’Action Sociale de la 
commune réfléchit à la possibilité de 
proposer une aide aux devoirs gratuite 
qui serait faite bénévolement par des habi-
tants de la commune à destination des en-
fants  de la commune, du CP à la Terminale. 
Nous avons effectué un sondage par mail 
afin de connaître les personnes qui seraient 
intéressées par la mise en place de ce ser-
vice. Suite aux divers retours, nous allons 

nais » pour le prêt des grilles, 
- Véronique C. et Hervé V.T. membres 
du personnel communal pour la prépara-
tion, l’installation, la communication, le 
démontage, … 
- Viviane B. et Josiane P. agents du 
SIVU qui ont donné un grand coup de 
main au ménage, 
- Les responsables et membres béné-
voles des associations pour l’animation 
et la restauration : les parents d’élèves 
et les enfants pour le stand maquillage, 
le stand crêpes, (etc…) et la restaura-
tion du dimanche midi, Christelle L. 
pour l’affiche,  Puy’s Anim pour le mon-
tage et démontage du chapiteau, (bien 
chauffé, bien éclairé !), la sonorisation 
et l’animation, le chauffage de l’église, 
le barbecue et la buvette du samedi 
soir, la chorale Atout Chœur pour le vin 
chaud et le concert avec l’ensemble 

MusiquesAlpes, Josiane et Michel P. pour 
le prêt de la charrette, 
- La chorale des enfants entrainée par 
les maîtresses, 
- Le Père André Bernardi et la paroisse 
pour la mise à disposition de l’église, 
- Le Père Noël qui est venu nous rendre 
visite, Sandrine sa photographe attitrée 
et le sponsor M. Sabarly, ami de Jean-
Pierre G., qui a offert les paquets de 
chocolats aux enfants. 

 
Valérie Rossi Poli 

N otre Marché de Noël, 2ème édi-
tion a eu lieu les 13 et 14 décembre. 
Même si ce rendez-vous reste perfecti-
ble, tout le monde s’accorde à dire que 
c’était une belle réussite. 
Un grand merci à toutes les personnes 
qui se sont mobilisées avec une grande 
énergie pour faire de ces deux jours un 
moment de fête pour les petits et les 
grands ! 
- Les exposants « de 7 à 77 ans », arti-
sans et artistes du plateau des Puys pour 
… le plaisir des yeux et la décoration de 
la salle, du chapiteau et de la char-
rette !,   
- L’association « Patrimoine en Réallo-

« Une soupe aux herbes sauvages ».  
D epuis une dizaine d’années, la 
commune organise des séances estivales, 
nocturnes et gratuites de cinéma en 
plein air, en partenariat avec la Cinéma-
thèque d’Images de Montagne. Cette 
année, le public a été nombreux pour assis-
ter à la projection du film d’Alain Bonnot 

Photo Sandrine Di Rocco 

Merci à l’association des Parents d’Elèves 
qui a assuré la buvette. Malgré un petit air 
frais, cette œuvre réalisée d’après le ro-
man d’Emilie Carles et tournée en grande 
partie dans notre département a régalé 
petits et grands.  
Rendez-vous l’été prochain !   

Valérie Rossi Poli 
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Aux entrées des villages de vacances de Chade-
nas et de l’EPAF, la pose de ces quatre candéla-
bres assure un balisage nocturne amenant 
confort et sécurité aux vacanciers sur cette 
portion de rives du lac située sur la commune de 
Puy Sanières.  

Frédéric Arnoux 
 

 
L a mairie et le SIEP (Syndicat Intercom-
munal d’Eclairage Public) ont réceptionné les 
travaux de mise en service d’un éclairage pu-
blic, réalisés par l’entreprise INEO en bord de 
lac, jeudi 24 juillet 2014. Montant total des travaux 
10 018 euros TTC, dont 3 340 euros TTC  à la charge 
de la commune . 

Ces trois stations font l’objet d’un contrôle 
régulier, et d’un entretien mensuel assuré par 
Hervé notre employé communal qui doit, à l’aide 
d’une longue tige,  remuer les matières solides 
pour assurer un traitement correct des matiè-
res solides récoltées. 
De plus, quand cela le nécessite, un pompage 
des boues résiduelles est effectué avec l’aide 
d’une entreprise de travaux agricoles (Gilbert 
Tavan). Les boues issues de ce pompage sont 

ensuite mises à sécher dans des bacs de décanta-
tion à la station du Pibou, une fois sèches ces 
boues ne présentent pas de gros volumes. 

Au mois de septembre, la nouvelle équipe munici-

pale a effectué une visite de l’ensemble de ces 

installations, ce qui permet de se faire une idée 

plus précise pour les travaux de modernisation qui 

devront être engagés prochainement. 

Frédéric Arnoux 

A ssainissement : La commune compte trois 
stations d’épuration. 
La première sous le Forest qui reçoit les eaux des 
Sauvasses, des Garciers, du Serre et du Forest. 
La seconde, sous les Truchets  qui reçoit les eaux 
du Château, de l’Eglise, des Truchets, des Vignets 
et des Bouteils. La troisième, sous le Pibou reçoit 
les eaux du Pibou et de Pierre Chaumaure. 

mes, les Blaches jusqu’au lac.  
- Un bras (relief) protecteur à l’Est avant les 
grandes combes où se succèdent Serre Pierra, 
le Ceot, Les Muandes, Pierre Pousaure jusqu’au 
lac à Chadenas.  
A la fin du siècle passé l’impétueux Pibou, guidé 
par une soif esthétique, voulut passer sa tête 
hors la brassée protectrice afin d’embrasser la 
magnifique vue sur le lac de Serre-Ponçon nou-
vellement créé. Le fol excès y reçut le souffle 
vigoureux du vent thermique ! 
Les anciens avaient bien perçu cette situation 
privilégiée pour y implanter les hameaux. Forts 
de nos modes de construction contemporains en 
y intégrant les bienfaits de la nature (sans aller 
contre elle mais en l’accompagnant) nous devons 

garder cette sagesse à l’esprit pour développer 
harmonieusement notre village. 
Garder à l’esprit que le PLU ne doit pas être un 
carcan réglementaire mais la transcription de nos 
sensibilités . 

René Mouret 

F in de l’été, lors de l’atelier paysage orga-
nisé en préambule de l’élaboration de notre 
PLU nous avons été amenés à nous interroger 
sur la vision de notre village.  
J’ai alors traversé le lac, il me semblait que la 
meilleure vue de notre village était celle depuis 
l’autre rive. Il m’est alors apparu le bonhomme Puy 
Sanières. Les pieds dans l’eau, la tête dans les 
étoiles comme aime à le qualifier Valérie, notre 
maire. J’ai alors réalisé qu’il enserrait dans ses 
bras protecteurs les hameaux ancestraux implan-
tés au sud sur sa face replète.  
- Un bras (relief) protecteur à l’ouest où se suc-
cèdent : Prés Marthuels, Clot Chargea, Les Her-

ment ont été réalisés par Hervé no-
tre agent technique avec l’appui du 
tractopelle de Gilbert Tavan, pour 
permettre aux véhicules de mieux 
prendre le virage.
 Ces travaux d’élargissement avaient 
déjà étaient suggérés il y a quelques 
années par Sylvain Imbert (scierie 
mobile), mais reportés faute de 
temps et de crédits. Ce type de  
travaux rend plus facile le quotidien 
des utilisateurs. Il est toujours 

V oirie et améliorations : Carre-
four impasse des Hermes et impasse 
Pierre Blanche. 
A l’occasion des travaux de voirie la 
commune a fait procéder à des aména-
gements complémentaires. Le revête-
ment en bicouche de l’impasse de la 
Pierre Blanche s’était fortement dé-
gradé au fil des années. 
Concernant l’impasse des Hermes un 
busage du fossé et un petit élargisse-

meilleure intégration paysagère. Cet emplace-
ment fera l’objet d’un aménagement complémen-

taire sera étudié en ré-
union de la commission des 
travaux au printemps. 
  

Frédéric Arnoux 

E nfouissement des moloks au Pibou 
Début décembre le SMICTOM de l’Embrunais-
Savinois en concertation avec la commune a fait 
procéder à la suppression des colonnes aériennes au 
profit de moloks semi-enterrés ce qui permet une 

Dans un second temps, la population 
sera bien entendue informée et asso-
ciée au projet lors de réunions publi-
ques. Réunion technique et visites sur 
site ont ponctué la journée du 1er dec. 

L a commune de Puy Sanières lance 
son Plan Local d’Urbanisme. La pre-
mière rencontre avec les partenaires 
institutionnels associés à ce projet a eu 
lieu en décembre. La commune a demandé 
au CAUE 05 une assistance technique 
jusqu’à l’ouverture des plis. Il s'agit là 
d'une première phase d'analyse afin 
d'établir le cahier des charges en vue du 
recrutement du bureau d'études qui de-
vrait intervenir courant janvier 2015. 

A l’heure où nous mettons sous 

presse le journal, l’Entreprise BAR-

RAL Maçonnerie TP de Château-

roux

terminer les travaux de construc-

tion d’un enrochement de protection 

au hameau du Serre.

M ise en sécurité d’un mur au Serre 

Les services du conseil général assure-
ront une communication en amont avec 
des panneaux à message variable dispo-
sés de part et d’autre de l’épreuve une 
dizaine de jours avant.
L’épreuve consiste en deux spéciales 
ES 9 et ES 11
 La première spéciale ES 9 débutera 
vers 9h00 et se terminera vers 11h30.
La deuxième spéciale ES 11 débutera 
vers 13h50 et se terminera vers 
15h50.
La route sera fermée entre 6h00 et 
16h30 ce jour

R allye Monte Carlo 83ème édition : 
24 janvier 2015 

Cette année la prestigieuse épreuve du 
rallye Monte-Carlo a décidé d’emprunter 
les routes des Hautes-Alpes et plus pré-
cisément de passer par notre village. 
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ment ont été réalisés par Hervé no-
tre agent technique avec l’appui du 
tractopelle de Gilbert Tavan, pour 
permettre aux véhicules de mieux 
prendre le virage. 
 Ces travaux d’élargissement avaient 
déjà étaient suggérés il y a quelques 
années par Sylvain Imbert (scierie 
mobile), mais reportés faute de 
temps et de crédits. Ce type de  
travaux rend plus facile le quotidien 
des utilisateurs. Il est toujours 

utile de faire remonter ce genre de 
problèmes. Dans la mesure du possible 
et en fonction des crédits disponibles, 
nous tâchons d’y apporter une solu-
tion. 

Frédéric Arnoux 

V oirie et améliorations : Carre-
four impasse des Hermes et impasse 
Pierre Blanche. 
A l’occasion des travaux de voirie la 
commune a fait procéder à des aména-
gements complémentaires. Le revête-
ment en bicouche de l’impasse de la 
Pierre Blanche s’était fortement dé-
gradé au fil des années. 
Concernant l’impasse des Hermes un 
busage du fossé et un petit élargisse-

Dans un second temps, la population 
sera bien entendue informée et asso-
ciée au projet lors de réunions publi-
ques. Réunion technique et visites sur 
site ont ponctué la journée du 1er dec. 

Le futur PLU remplacera l’actuel POS et 
permettra de répondre aux exigences de 
la loi SRU qui contraint les communes à 
disposer d’un PLU avant mars 2017.                                 
              Valérie Rossi Poli 

L a commune de Puy Sanières lance 
son Plan Local d’Urbanisme. La pre-
mière rencontre avec les partenaires 
institutionnels associés à ce projet a eu 
lieu en décembre. La commune a demandé 
au CAUE 05 une assistance technique 
jusqu’à l’ouverture des plis. Il s'agit là 
d'une première phase d'analyse afin 
d'établir le cahier des charges en vue du 
recrutement du bureau d'études qui de-
vrait intervenir courant janvier 2015. 

A l’heure où nous mettons sous 

presse le journal, l’Entreprise BAR-

RAL Maçonnerie TP de Château-

roux-les-Alpes est sur le point de 

terminer les travaux de construc-

tion d’un enrochement de protection 

au hameau du Serre. 

Ces travaux feront l’objet de davan-

tage de précisions dans le  prochain 

numéro, une fois complètement ache-

vés (barrière, végétalisation, finition 

du chemin piétonnier). 

 

Frédéric Arnoux 

M ise en sécurité d’un mur au Serre 

Les services du conseil général assure-
ront une communication en amont avec 
des panneaux à message variable dispo-
sés de part et d’autre de l’épreuve une 
dizaine de jours avant. 
L’épreuve consiste en deux spéciales 
ES 9 et ES 11 
 La première spéciale ES 9 débutera 
vers 9h00 et se terminera vers 11h30. 
La deuxième spéciale ES 11 débutera 
vers 13h50 et se terminera vers 
15h50. 
La route sera fermée entre 6h00 et 
16h30 ce jour-là et il n’y aura aucune 

ouverture de route entre les deux spé-
ciales.  Il est important de bien prendre 
ses précautions avant, car tout déplace-
ment sera compliqué ce jour-là en raison 
de la grosse fréquentation attendue sur 
l’épreuve. 

L’épreuve emprunte uniquement la RD9 : 

départ de Prunières, via Saint-

Apollinaire, le giratoire de la station de 

Réallon, les Méans, Puy Saint Eusèbe, Puy 

Sanières et arrivée à l’entrée d’Embrun. 

 

Frédéric Arnoux 

R allye Monte Carlo 83ème édition : 
24 janvier 2015 

Cette année la prestigieuse épreuve du 
rallye Monte-Carlo a décidé d’emprunter 
les routes des Hautes-Alpes et plus pré-
cisément de passer par notre village. 
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 nière prestation au snack avec Luc, J
Luc… .
Le dimanche, après la traditionnelle messe 
donnée par le Père Bernardi, c’est Lucien, 
notre traiteur favori, qui avec l’aide de sa 

avec un couscous d’anthologie
Record de participants lors du concours 
de triplette l’après
sation particulièrement rodée grâce à 
Serge le coach.
Les mamans, les ados, aidés de quelques 
membres de l’association des parents d’é-
lèves et de retraités ont ravi les enfants 
avec les jeux et la pêche à la ligne. Sans 
oublier le tir à la corde et la course en 
sacs. Commencé en musique, ce week
festif s’est clôturé sous la symphonie de 
l’Atelier Jazz Impro, ce groupe composé 
entre autres de 3 musiciens du plateau 
Jean
« tambourinaïre» (en patois dans le texte)
et trésorier du comité des fêtes depuis 

P our son édition 2014, l’équipe de 
Puy’s Anim a organisé la fête du village 
sur le thème de la musique. 
En effet, les festivités ont commencé le 
samedi 26 Juillet en fin d’après-midi par le 
concert de la chorale locale Atout 
Chœur superbement présidée par Françoise. 

S’en est 
suivi du pre-
mier concert 
des «Mania 
o f  M o n -
k e y s »  ( u n 

petit groupe de jeunes artistes du village 
pour la plupart d’entre eux) avec des bases 
musicales variées et modernes. 
Le DJ Bastien de l’association Décibels 05 a 
ensuite pris le relais avec son équipe pour un 
début de soirée disco avant de passer en 
mode «électro» jusque tard dans la nuit. 

Mention spéciale à Francis qui, depuis sa 
paillotte, a tiré sa révérence pour sa der-

réflexes et les articulations de certains 
séniors, dans une ambiance digne des 
grandes compétitions….
Le jeudi après
mes font étalage de toutes leurs qualités 
de créatrices, couture, cartonnage, pat-
chwork et bien 
d’autres arts 
sous la direc-
tion de Chris-
tiane qui drive 
tout son monde dans une ambiance très 
conviviale.
Et puis parlons des mardis après
se réunissent devant le café et les petits 
gâteaux de joyeux joueurs de cartes qui 
varient et manient les différentes disci-
plines de jeux (belote, tarot, coinche, rami 
etc... ) L’ambiance est intense et le voca-
bulaire à la hauteur des passions…

I l fait bon vivre dans notre petite com-
mune de Puy Sanières, il suffit de voir 
toutes les activités qui s’y développent au 
fil de l’année. 
Commençons par la gymnastique qui rassem-
ble sur trois jours quelques 30 personnes. 
Les lundis soir de 19 à 20 h, jeudis de 19 à 
20 h pour s’initier à la Zumba, le vendredi de 
9 à 10 h pour réveiller et régler son corps 
par des exercices de pilate et étirements 
divers toujours sur les conseils et la surveil-
lance de notre professeur Guylaine. 

Les mardis et 
jeudis matin 
de 10 à 12 h, 
une joyeuse 
équipe vient 
en découdre 

au tennis de table, histoire de réveiller les 

relaxation, peinture, découverte de la nature 

(balades autour de l'école). En prévision : décou-

verte de la ferme de Rémi Allec, promenade en 

raquettes, montage d'un igloo, cuisine, rencontre 

avec les anciens du village pour parler aux en-

fants de la vie d'avant, création d'une BD dont le 

thème sera choisi par les enfants, rencontre 

avec Gustave Bosq (rôle et fonction du maire). En 

plus des TAPs, rappelons que les élèves se ren-

dent 4 fois par an à la salle des fêtes et à la bi-

bliothèque de Puy Sanières pour une découverte 

de la lecture et des activités autour du livre, 

encadrés par Nicole Vandemoorteele.  

Les projets pour cette année 2014/2015 : 

- Un partenariat avec le PNE et la zone Natura 

2000 sur le thème des sabots de Vénus avec une 

nuit au refuge de la Draye en juin 2014 et visite de 

l’abbaye de Boscodon, 

- Un partenariat avec le PNE sur les traces dans la 

neige à Réallon avec deux sorties ski de fond, 

- Correspondance avec les Chanterelles, l’unité Alz-

heimer de la maison de retraite, 

- Echanges avec la bibliothèque municipale de Puy 

Sanières : Création de livres d’art suite à l’exposi-

tion que nous avons vue à la bibliothèque de Châ-

teauroux en début d’année, 

- L’association Gap Science Animation est interve-

nue pour fabriquer des encres, les enfants ont fa-

briqué du papier lors d’une journée bibliothèque. 

Maud Gaget, directrice 

L a réforme des rythmes scolaires a été 

mise en place à la rentrée 2014/2015. Pour des 

raisons d’organisation et également de budget, les 

TAPs ont été confiés aux agents du SIVU, Josiane 

Paris, Viviane  Bonnaffoux  et Gretha de Pauw, ren-

forcées par Véronique Constans et des parents 

d’élèves. Voici les activités que les enfants ont pu 

faire au cours du premier trimestre scolaire 2014 : 

balades, jeux d'animation (mime, devinettes..), po-

tager, relaxation (intervention d’Hélène Alluine), 

mandala (intervention d’Hélène Alluine), peinture 

sur étoile et pomme de pin, préparation de la déco-

ration de Noël pour l'école. Les jours de pluie et de 

stress : film d'animation, mandala, jeux de société, 

♦ 13h30 à 14h15 : les fameux "TAPs" ou Temps 
d'Aménagement Périscolaire (moment où les 
enfants se retrouvent autour de  jeux calmes, 
promenades, ateliers cuisine ou encore la créa-
tion du sapin de Noël "écologique" de cette 
année ...) 

♦ 14h15 à 16h30 : cours 
Les enfants semblent satisfaits de cette nou-
velle organisation. Le personnel du SIVU qui les 
encadre au moment des "TAPs » y prend beau-
coup de plaisir et les maîtresses dressent un 
bilan positif. 
Côté travaux le SIVU a rénové la classe des 
grands (peinture murale) et le chauffage a été 
changé. Rappelons que le SIVU est un syndicat 
intercommunal dont la vocation unique est la ges-
tion de l’école par Puy Sanières et Puy Saint Eu-
sèbe où se situe le bâtiment.  Les deux communes 
sont représentées respectivement par 8 conseil-
lers (4 titulaires /4 suppléants). La présidence 

est assurée par Valérie Rossi Poli, et la vice-
présidence confiée à Gustave Bosq. Un service de 

cantine et de garderie 
matin et soir est propo-
sé et confié aux bons 
soins de Josiane Paris, 
Viviane Bonnaffoux et 
Gretha de Pauw, agents 
du SIVU.  
13 enfants suivent le 
1er cycle avec Laure 
Blanc et Crystelle Audi-
bert et le cycle élémen-
taire est assuré par la 
directrice Maud Gaget.  
Nous sommes toutes et 
tous fortement  attaché
(e)s à notre école où les 

enfants s’épanouissent comme de belles fleurs sous 
l’eau et le soleil des Puys.                                                                 Christelle Yaric 

L e 2 septembre dernier a eu lieu la rentrée 
scolaire des 23 enfants de l'école des Puys.  
Une rentrée un peu spéciale placée sous le signe de 
la nouvelle réforme scolaire avec notamment le 
nouvel aménagement du temps scolaire. 

Les enfants ont désormais cours le mercredi matin 
de 9h à 12h. L'aménagement du temps scolaire et 
périscolaire s'organise les lundis, mardis, jeudis et 
vendredis comme suit : 
♦ 9h à 12h : cours 

tout partager un moment 
de convivialité autour de 
mets et de boissons prépa-
rés et apportés par chacun. 
Ainsi, le mercredi 8 octo-
bre a eu lieu la première 
rencontre. Les rendez-vous 
2015 sont déjà pris.  Alors 
nous vous attendons nom-
breuses et nombreux (voir la rubrique agenda). 

Côté communication, le jour-
nal Versant Sud se relance, le 
blog de la commune est ali-
menté régulièrement en at-
tendant le prochain site in-
ternet mis en place par le 
pays SUD. La commune dis-
pose aussi d’une page face-
book et d’un compte twitter. 

 

Christelle Yaric 

L a mairie a mis en place une Commission 
extra-municipale « Communication-Vie Locale » 
qui s’est réunie deux fois depuis le début du 
mandat. Merci aux habitants qui s’y investissent. 
L’équipe travaille sur la communication et la mise en 
place d’animations. Ainsi il a été décidé d’instaurer 
les apéritifs « Auberge espagnole ». La mairie ou-
vre les portes d’un lieu de réunion dans le but de se 
rencontrer, échanger, faire connaissance, mais sur-
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nière prestation au snack avec Luc, J-
Luc… . 
Le dimanche, après la traditionnelle messe 
donnée par le Père Bernardi, c’est Lucien, 
notre traiteur favori, qui avec l’aide de sa 

femme et 
du staff de 
Puy’s Anim 
a régalé 
plus de 130 
c o n v i v e s 

avec un couscous d’anthologie ! 
Record de participants lors du concours 
de triplette l’après-midi avec une organi-
sation particulièrement rodée grâce à 
Serge le coach. 
Les mamans, les ados, aidés de quelques 
membres de l’association des parents d’é-
lèves et de retraités ont ravi les enfants 
avec les jeux et la pêche à la ligne. Sans 
oublier le tir à la corde et la course en 
sacs. Commencé en musique, ce week-end 
festif s’est clôturé sous la symphonie de 
l’Atelier Jazz Impro, ce groupe composé 
entre autres de 3 musiciens du plateau 
Jean-Noël, Didier et Pascal le 
« tambourinaïre» (en patois dans le texte)
et trésorier du comité des fêtes depuis 

une dizaine d’années. 
On remercie évidement l’ensemble des béné-
voles  de Puy’s Anim et même si l’on ne sau-
rait tous les citer, certains comme François 
et Michel l’électricien n’hésitent pas, en plus 
de leur énergie, de mettre  leur propre ma-
tériel à disposition de l’organisation.  

Les mairies de Puy-Sanières bien sûr, mais 
aussi de Puy Saint Eusèbe, Savines-le-Lac et 
Châteauroux-les-Alpes apportent un appui 
logistique important. Hervé, Véronique, Vi-
viane… ne sont pas en reste non plus pour 
donner la main. Un bonus aux « jeun’s » pour 
le service à la buvette et le démontage des 
installations.  
Le «staff» du comité des fêtes actuellement 
présidé par Ange souhaite renouveler son 
bureau et accueillir de nouveaux membres. 
Vous serez prochainement invités à partici-
per à l’assemblée générale. 

Bruno Paris 

P our son édition 2014, l’équipe de 
Puy’s Anim a organisé la fête du village 
sur le thème de la musique. 
En effet, les festivités ont commencé le 
samedi 26 Juillet en fin d’après-midi par le 
concert de la chorale locale Atout 
Chœur superbement présidée par Françoise. 

S’en est 
suivi du pre-
mier concert 
des «Mania 
o f  M o n -
k e y s »  ( u n 

petit groupe de jeunes artistes du village 
pour la plupart d’entre eux) avec des bases 
musicales variées et modernes. 
Le DJ Bastien de l’association Décibels 05 a 
ensuite pris le relais avec son équipe pour un 
début de soirée disco avant de passer en 
mode «électro» jusque tard dans la nuit. 

Mention spéciale à Francis qui, depuis sa 
paillotte, a tiré sa révérence pour sa der-

réflexes et les articulations de certains 
séniors, dans une ambiance digne des 
grandes compétitions…. 
Le jeudi après-midi est un jour où les da-
mes font étalage de toutes leurs qualités 
de créatrices, couture, cartonnage, pat-
chwork et bien 
d’autres arts 
sous la direc-
tion de Chris-
tiane qui drive 
tout son monde dans une ambiance très 
conviviale. 
Et puis parlons des mardis après-midi ou 
se réunissent devant le café et les petits 
gâteaux de joyeux joueurs de cartes qui 
varient et manient les différentes disci-
plines de jeux (belote, tarot, coinche, rami 
etc... ) L’ambiance est intense et le voca-
bulaire à la hauteur des passions… 

 
 
 
 
 
La chorale « Atout Choeur » vient amener sa 
note musicale avec répétition toutes les 
semaines, pour agrémenter toutes les anima-
tions du village en cours d’année. 
Ces animations permettent à la population de 
se rencontrer et d’échanger en même temps 
que de se distraire. Elles sont ouvertes à 
tous et nous avons la grande chance qu’elles 
puissent se réaliser à la salle des fêtes, prê-
tée gracieusement par la municipalité à qui 
nous adressons notre sincère remerciement. 
A bientôt à toutes personnes intéressées 
Vive la bonne humeur et la convivialité dans 
notre beau village !!!  

Jean-Pierre Geoffroy 

I l fait bon vivre dans notre petite com-
mune de Puy Sanières, il suffit de voir 
toutes les activités qui s’y développent au 
fil de l’année. 
Commençons par la gymnastique qui rassem-
ble sur trois jours quelques 30 personnes. 
Les lundis soir de 19 à 20 h, jeudis de 19 à 
20 h pour s’initier à la Zumba, le vendredi de 
9 à 10 h pour réveiller et régler son corps 
par des exercices de pilate et étirements 
divers toujours sur les conseils et la surveil-
lance de notre professeur Guylaine. 

Les mardis et 
jeudis matin 
de 10 à 12 h, 
une joyeuse 
équipe vient 
en découdre 

au tennis de table, histoire de réveiller les 
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A genda 2015 
 
♦ Dimanche 11 janvier : galette des rois et vœux du maire (salle des fêtes) 
♦ Samedi 24 janvier : Rallye Monte Carlo passage sur la commune l 
♦ Samedi 7 février : Sainte Agathe à la Salle des Fêtes 
♦ Samedi 14 février : Loto de l’Association des Parents d’Elèves à la Salle des Fêtes 
♦ Vendredi 20 février à partir de 19h  : « Auberge espagnole » au four des Bouteils 
♦ Mardi 28 avril à partir de 19h : « Auberge espagnole » à la salle des fêtes 
♦ Fin juin : Fête de l’Ecole avec spectacle de cirque avec l’Association « A tous vents » à la Salle 

des Fêtes 
♦ Fête du village (juillet) 
♦ Cinéma en plein air (juillet) 
♦ Expo des artistes (été) 
♦ Repas de la CCAS (septembre) 

A vis de naissances  
 
Charlie DERONNE-LATURAZE  née le 10 mars 2014 à Gap 
Domiciliée au Serre, Résidence du Faucon 
Méline DELPHIN    née le 13 avril 2014 à Briançon 
Domiciliée au Serre 
Louhan MARTIN    né le 13 mai 2014 à Briançon 
Domicilié au Serre, Résidence du Faucon 
Gabriel BACHENET    né le 27 juin 2014 à Gap 
Domicilié aux Bouteils 

A vis de décès 
 
Marie BOUTEILLE, née à Puy Sanières, décédée le 26 janvier à Bollène (Vaucluse) 
Lucienne IMBERT, domiciliée au Serre, décédée à Puy Sanières le 6 août 
Jean PORCIERO, né à Puy Sanières, décédé le 1er décembre à Embrun 
 

Nous adressons nos pensées les plus chaleureuses aux familles endeuillées. 

Bienvenue à tous ces bambins 

et félicitations aux familles ! 

E lections (site servicepublic.fr) 
Les prochaines élections départementales auront lieu les dimanches 22 et 29 mars 2015. 
Les prochaines élections régionales se dérouleront à l’automne (dates non fixées à ce jour). 
Conformément aux consignes préfectorales, une permanence pour les inscriptions sur les listes 
électorales aura lieu le mercredi 31 décembre 2014 de 10h à 12h. 

L a mairie communique régulièrement par mail avec ses habitants.  Si vous souhaitez recevoir nos 
mails, les comptes rendus des conseils municipaux, les informations sur nos animations et la vie locale 
merci de nous en faire la demande par mail : mairiedepuysanieres@wanadoo.fr  
 

Des commerçants ambulants passent sur la commune (renseignements en mairie). 


